

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,

Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca

Cœur-Immaculé-de-Marie : ccim@live

Courrier postal: a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : 8h30 à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)

Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 11 juin 2023 – Le Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ – A Vol. 87 N° 23

LE PAIN DE NOTRE UNITÉ



Le saint sacrement : mystère d'union avec Dieu et avec les autres, dans l'Église, Corps du Christ, qui est appelée à devenir pain rompu pour la vie du monde.

Pas n'importe quel pain

Le sens originel de la fête du Saint-Sacrement est de célébrer l'audace de Dieu qui se fait présent à nous au point de se donner en nourriture. Le pain et le vin de nos eucharisties sont réellement la vie du Christ partagée en abondance pour la vie du monde. Chez de nombreux croyants et croyantes tout au long des siècles, la prise de conscience de cette incroyable proximité de Dieu a été un tournant dans leur vie de foi. Pas étonnant qu'on en ait fait une fête importante pour l'Église et qu'on en soit venu à entourer cette forme de présence de Dieu d'une révérence particulière, puisqu'elle est si concrète, visible, palpable.

Pas n'importe quelle révérence

Ce sens inné du sacré qui nous vient en contemplant le mystère de l'eucharistie est une chose dont notre monde a grandement besoin aujourd'hui, à condition de ne pas éclipser le désir de Dieu de se faire proche de nous par ce sacrement. Une certaine révérence a fait de la communion le privilège des purs, éloignant de la table ceux et celles pour qui, de préférence, le Seigneur est venu : les pauvres de toute sorte qui auraient besoin de cette nourriture pour croire à nouveau en leur infinie dignité. Faire de ce pain une nourriture d'exclusion, n'est-ce pas une erreur tout aussi grave que de le consommer sans foi ni respect?

Le pain de notre unité

Quand il est reçu dans la foi, ce sacrement unit dans un même Corps le juste et le pécheur, le pauvre et le riche, le malade et la personne en santé. Nous devenons solidaires et responsables les uns des autres. Si un membre souffre, nous ne pouvons plus nous en laver les mains en prétextant

que ce n'est pas notre affaire. Dans le Corps du Christ, il est la chair de notre chair.

Rappelons-nous : au plus fort de la pandémie, alors que nous ne pouvions plus célébrer l'eucharistie, il nous a été donné d'expérimenter une communion de cette essence-là. Le monde entier se trouvait dans le même bateau, petit vaisseau qui allait rester à flot uniquement grâce à la bienveillance des uns pour les autres. Maintenant que le gros du danger semble derrière nous et que nous tentons de reconstruire le tissu de nos communautés, l'eucharistie ne peut-elle pas nous tracer un chemin? Nous avons part à un seul pain, comme le dit saint Paul, pour former un seul Corps, celui du Christ (2^e lecture). Il intègre nos différences et même nos discordances dans l'unité de sa personne. Divisé? Jamais. Rompu? Toujours! Partagé, mangé, donné pour que le monde ait la vie.

Et puisque, aujourd'hui, c'est nous qui sommes ce Corps à la face du monde, il nous revient de nous laisser entraîner dans son irrésistible élan vers le don de lui-même, surtout à ceux et celles qui ne communieront jamais au saint sacrement, mais qui, par nous, goûteront à la bonté de Dieu. En Algérie, quelques mois à peine avant d'être enlevé et assassiné avec six de ses frères, Christophe, moine de Tibhirine, parlait de ce don du pain rompu que lui et sa communauté étaient devenus : « Que pourrait-il nous arriver de plus beau? C'est l'événement du Don, à portée de main, sur la table. Frères, laissons Dieu dresser la table, ici, pour tous, amis et ennemis. »

Vie Liturgique N° 461 – pages 43 et 44

Le bulletin est disponible sur le site internet de la paroisse : paroissesteugene.ca.

Bonne lecture.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

LECTURES BIBLIQUES du 17 et 18 juin

1^{re} lecture – du livre de l'Exode (19, 2-6a)

2^e lecture – de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Romains (5, 6-11)

✠ **Évangile** de Jésus Christ selon saint Matthieu (9, 36 — 10, 8)

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR JUIN : Ordo 2063, p.293

Pour l'abolition de la torture – Prions pour que la communauté internationale s'engage concrètement dans l'abolition de la torture et assure un soutien aux victimes ainsi qu'à leurs familles.

Réflexions sur le mariage — Faites cette semaine une sortie en amoureux sur l'heure du midi! Ou bien, si vous ne pouvez pas vous rencontrer pendant votre pause du dîner, envisagez faire un geste d'amour en commandant un repas à l'extérieur pour votre époux/épouse.

PRIONS POUR NOS MALADES : Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Norbert Touchette, Abbé Marcel Toupin, une paroissienne et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

HEURES DU BUREAU POUR JUIN
mardi et mercredi de 8h30 à 15h;
jeudi et vendredi de 8h30 à midi,
de midi trente à 15h.

Si vous désirez prendre un rendez-vous avec l'abbé, s'il vous plaît, téléphonez pendant les heures du bureau. Merci de votre compréhension.

Offre d'emploi :

1) Coordination de la catéchèse à l'École Christine L'espérance et de la catéchèse sacramentelle à la Paroisse St-Eugène et Coeur Immaculé de Marie. Horaire flexible, 5 heures par semaine de septembre à juin. Taux horaire de 25 \$/h. S'il vous plaît, communiquez avec Danièle à ddemoissac@ustboniface.ca.

2) Une paroissienne de St-Eugène recherche une personne pour l'aider avec l'entretien de sa cour pendant l'été. Si cela vous intéresse, s'il vous plaît, contactez Yvette au 204-253-0762.

LE FEU DU RENOUEAU ET DE LA CROISSANCE DE LA PAROISSE...



Mission : Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

LA PRIÈRE : La prière est la fondation, une conversion brûlante qui permet à la paroisse de se renouveler et de grandir.

3. La prière d'intercession : Je prie pour les gens dans ma rue.

Je prends une marche dans ma rue. En marchant, je demande au Seigneur de bénir les foyers et de les combler de Sa grâce en priant :

Dieu notre Père, je t'offre cette prière pour mon quartier.

Pour toutes les personnes de ma rue.

Tu nous connais chacun par notre nom.

Tu connais nos souffrances, nos besoins, notre vécu.

Viens nous combler de Ta grâce. Ouvre nos yeux. Permetts à notre cœur d'accueillir Tes merveilles.

Envoie ton Esprit Saint; convertis nos cœurs.

Donne-nous la grâce de reconnaître Jésus comme Sauveur et Seigneur de nos vies. **AMEN.**

Sacrement de Réconciliation – le **samedi de 15h à 15h45** et sur rendez-vous.

Activités à venir

- **mardi 13 juin à 9h (Église)** : Célébration eucharistique.

- **mardi 13 juin à 11h (à Knights Villa 537, chemin St Anne's)** : Célébration eucharistique.

Chalice vient à la paroisse St- Eugène!

Lors des messes des **24 et 25 juin**, le plus grand organisme catholique de parrainage d'enfants du Canada vous donnera l'occasion d'entamer une relation avec un enfant dans

les pays en voie de développement grâce aux avantages du programme **Parrainage d'enfants**. C'est un moyen puissant de révéler l'amour de Dieu à ceux qui en ont le plus besoin. S'il vous plaît, visitez chalice.ca pour plus d'informations sur Chalice et sur sa mission.



Le groupe d'Entraide accepte toujours vos dons de nourriture pour réapprovisionner le placard. De la viande en canne, des pâtes ou nouilles sèches, du riz, et du beurre d'arachide sont parmi les items en demande. Merci beaucoup pour votre générosité!

***RAPPEL* Louanges devant le Saint Sacrement –**



L'École Catholique d'Évangélisation présente les Louanges devant le Saint Sacrement, les **16 et 17 juin de 17h à 17h** au CSE, 60 place Nadeau à St Malo. La messe de clôture sera

célébrée le **17 juin à 16h**. Cet événement comprendra une louange et une adoration continues pendant toute la durée de l'exposition du Saint-Sacrement, avec de courtes périodes de silence intercalées dans l'horaire. Il ne s'agira pas d'un temps d'adoration silencieux. Notre intention de prière sera la suivante : Prier pour le déploiement du plan de Dieu pour le CST, le Programme de Formation de Disciples, les camps et toutes ses activités. Pour plus d'informations, veuillez contacter Denise Reimer : reimermb6@gmail.com ou Nathalie Rivard : natrivard93@gmail.com Pour l'hébergement, veuillez nous contacter car les places sont limitées.

Les camps catholiques de Saint-Malo sont un environnement amusant et sûr pour que vos enfants grandissent dans leur foi et nouent des amitiés extraordinaires qui dureront toute leur vie.

Dates : Du 9 au 14 juillet : en français pour les 8-12 ans.
Du 16 au 21 juillet : en anglais pour les 8-12 ans.

* **presque complet!** 24 et 25 juillet : Camps de jour en anglais pour les 5-8 ans (lundi et mardi, de 9 h à 17 h).
27 et 28 juillet : camps de jour en français pour les 5-8 ans (jeudi 7 vendredi, de 9 h à 17 h).
Du 30 juillet au 4 août : en français pour les 12-15. Du 6 août au 11 août : en anglais pour les 12-15 ans.
Du 13 au 18 août : Revive bilingue pour les 15-17 ans. **Veillez noter** : Les camps d'une semaine se déroulent de **19h le dimanche à 17h le vendredi**. Pour plus de détails (tarifs, heures pour déposer les enfants et heures de prise en charge, choses à apporter, etc. veuillez visiter le www.catholicway.net/summer-camps. Pour vous inscrire, 204-347-5396.

***NOUVEAU* Galerie de photos du Rassemblement diocésain de la Pentecôte** — Le 1^{er} juin, quelque 100 personnes ont convergé vers la Cathédrale de Saint-Boniface pour célébrer l'expérience des Maisonnées de foi. Les participants ont eu droit à des témoignages, des discussions en petits groupes, du chant et de la prière. Un grand merci à Mgr Albert LeGatt, qui a invité les fidèles à cette célébration, ainsi qu'à Diane Bélanger et à Koreen Hrizai, Coordonnatrices diocésaines de la Croissance de la foi des adultes, secteurs francophone et anglophone, pour l'organisation et l'animation de la soirée. Pour voir une galerie de photos prises par Paul Choi aller au site web de l'archevêché : www.archsaintboniface.ca.

***NOUVEAU* Maisonnées de foi - Témoignage... Retraite des prêtres de Saint-Boniface - Mai 2023**

« J'ai passé une semaine à revivre la beauté et la profondeur de la Parole de Dieu. Nous avons, pendant une semaine, partagé le don prophétique reçu dans le baptême. J'ai vécu la joie de la fraternité chrétienne et sacerdotale en partageant la richesse et la profondeur de la Parole de Dieu avec mes confrères. Il y a toujours et toujours une joie dans le partage, j'ai eu et vécu une joie intime et intense pendant notre retraite à Pinawa en écoutant mes frères prêtres partager l'évangile. Ça donne toujours un plus aux textes. » **L'Abbé Paulin Akpapupu, pasteur de la paroisse Saint-Pierre-Jolys**

Pastorale jeunesse & jeunes adultes — Prenez une année pour approfondir votre foi!



Le programme de formation des disciples (PFD) de l'École catholique d'évangélisation est une chance de tomber plus profondément amoureux de Jésus-Christ et d'être enflammé par la passion et les outils

de l'évangélisation. C'est un excellent choix pour les étudiants qui sortent du secondaire avant de se lancer dans des études supérieures, ou pour les jeunes adultes qui ont besoin d'une pause par rapport au chemin qu'ils ont déjà emprunté. Mais il ne s'agit pas seulement d'une année sabbatique à saveur catholique. Si vous recevez vraiment ce que le PFD vous offre, cela vous propulsera et vous orientera en conformité avec la volonté de Dieu pour le reste de votre vie. Le parcours 2023-2024 commence par une messe d'engagement à Saint-Malo le **10 septembre 2023** et se termine par des cérémonies de clôture le **27 avril 2024**. Pour plus d'informations : info@catholicway.net ou 204-347-5396.



Pèlerinage diocésain à St. Malo –

Tous sont invités au pèlerinage diocésain à la Grotte de Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo, le **13 août**. Cette célébration mariale spéciale sera une occasion de louange, de guérison et de joie.

*La Grotte de Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo était un sanctuaire populaire avant même que l'archidiocèse ne la déclare sanctuaire diocésain et site de son pèlerinage diocésain annuel. Pour en savoir plus sur l'histoire de la Grotte et sur les bienfaits spirituels des pèlerinages, nous vous invitons à lire **Une histoire d'amour et de dévotion au Seigneur et à la Vierge**, une conversation avec l'archevêque Albert LeGatt, www.archsaintboniface.ca.*

Une messe en français sera célébrée à **9 heures**, suivie d'un déjeuner (billets 10 \$). La messe en anglais sera célébrée à 11 heures, suivie à nouveau d'un déjeuner (billets 10 \$). À **14h**, nous vous invitons à des prières de guérison, à l'adoration du Saint-Sacrement, au chapelet et à des chants de louange. Venez en famille! Amenez vos grands-parents et vos aînés! Parlez-en à vos amis! En cas de pluie, les célébrations auront lieu à l'église de Saint-Malo.

ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, Pasteursteugene@shaw.ca

Suzette Paré – adjointe administrative : psteugene@shaw.ca

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

dimanche 11 juin Le Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ — A

dimanche 11 juin — 10h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et St-Eugène

lundi 12 juin — (privé) — (férie) — Marcel Jacques — † — Offrandes aux funérailles

mardi 13 juin — 9h — (St Antoine de Padoue, prêtre et docteur de l'Église)

— Rita Seidel — † — Offrandes aux funérailles

mardi 13 juin — 11h — (Knights Villa) — (St Antoine de Padoue, prêtre et docteur de l'Église)

Aux intentions de Blanche Beaudette — Une amie

mercredi 14 juin — 11h — (férie) — Actionmarguerite

jeudi 15 juin — 11h — (férie) — Actionmarguerite

vendredi 16 juin — 9h — (Le Sacré-Cœur de Jésus) — Maurice Grégoire — † — Son épouse Éveline

samedi 17 et dimanche 18 juin 11^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 17 juin — 16h — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de St-Eugène et de CIM

dimanche 18 juin — 9h (CIM) — Laurette de Moissac-Chelbert — † — Sa fille Danielle et famille

dimanche 18 juin — 11h — Gilles Normandeau — † — Roland et Gabrielle Marion

Voici quelques moyens pour faire un don à la paroisse :

1- Dépôts automatiques : Pour entreprendre les démarches afin de faire les dépôts automatiques, veuillez contacter Suzette, la secrétaire de la paroisse, qui vous aidera à cette fin : 204-257-0869.

2- Don via l'organisme CanadaHelps : Cliquez sur les liens suivants : **Saint Eugène ; Cœur Immaculé de Marie.**

3 - Don via Interac (e-transfer) : Vous pouvez faire vos dons en les faisant parvenir à : psteugene@shaw.ca.



NOUVEAU Offre d'emploi : Coordonnateur(trice) Catéchétique - Paroisse Notre-Dame-de-Lorette

La Paroisse Notre Dame de Lorette est à la recherche d'un(e) Coordonnateur(trice). Contrat (le minimum 10 heures/semaine, horaire libre. Le(s) coordinateur(s) catéchétique(s) est(sont) responsable(s) de la planification, de la supervision et de l'administration des programmes d'éducation religieuse, en utilisant une variété de ressources. Cela peut inclure ; recrutement et formation de bénévoles; planifier des programmes pour les familles, les adolescents, les enfants. Coordonner le processus de réception des sacrements au sein de l'Église catholique. Vous ferez partie d'un comité de catéchèse. Date d'échéance : le 23 juin. Pour une description complète du poste et des habiletés requises, visitez le site Web www.notredamedelorette.info ou 204-878-2221.

Réflexions sur le mariage — Faites cette semaine une sortie en amoureux sur l'heure du midi! Ou bien, si vous ne pouvez pas vous rencontrer pendant votre pause du dîner, envisagez faire un geste d'amour en commandant un repas à l'extérieur pour votre époux/épouse.



Réflexion d'intendance — Le très saint corps et sang du Christ (Fête-Dieu)

« Puisqu'il n'y a qu'un seul pain, nous, qui sommes plusieurs, nous ne formons qu'un seul corps, car nous participons tous à un seul pain » (1 CORINTHIENS 10, 17)

En tant que disciples de Jésus, nous sommes appelés à mener une vie sainte et à inviter les autres à se joindre à nous. Nous sommes appelés à être nourris et à nourrir les autres. Vivre dans un esprit d'intendance signifie être reconnaissant et généreux avec nos dons, ce qui sert un double objectif. D'une part, nous contribuons à bâtir le royaume de Dieu ici sur terre. Deuxièmement, nous renforçons la relation de chacun avec Dieu le Père, Jésus et le Saint-Esprit. Ainsi, nous notre vie chrétienne engagée devient notre feuille de route pour le paradis. Aidons-nous les uns les autres à y arriver!